La Eurocámara pide el fin del bloqueo de la franja de Gaza y reclama un aumento de la ayuda

El 88% de la población de Gaza depende de la ayuda alimentaria, tal y como subraya una resolución aprobada hoy por el pleno del PE. El texto solicita el fin del bloqueo de la franja, así como la reapertura inmediata de los pasos fronterizos para personas y mercancías. Asimismo, aboga por incrementar la ayuda humanitaria que llega a la zona y pide a Israel que permita un "flujo continuo y adecuado" de asistencia.

La resolución, consensuada por los grupos PPE-DE, PSE, ALDE, Verdes, UEN y GUE, ha recibido el apoyo de 488 diputados, frente a 5 en contra y 19 abstenciones. El documento solicita el fin del bloqueo de la franja de Gaza, en cumplimiento del Acuerdo sobre circulación y acceso de noviembre de 2005, así como la "reapertura inmediata y sostenible" de los pasos fronterizos para personas y mercancías y la prevención del contrabando y el tráfico ilícito de armas y municiones (enmienda 2).

Los diputados reconocen los sufrimientos de la población palestina en Gaza y reclaman un "aumento inmediato y sin obstáculos de la ayuda humanitaria que se les facilita, pues es un deber moral prestarla y debe suministrarse sin condiciones ni restricciones". Además, pide a las autoridades israelíes que permitan un "flujo continuo y adecuado" de ayuda humanitaria, incluidos todos los materiales necesarios para que las agencias de la ONU e internacionales puedan desempeñar sus funciones y cubrir las necesidades de la población (enmienda 1).

El pleno del PE también deja claro que el apoyo económico de la Unión Europea a los palestinos "no debe verse socavado por la destrucción continua, que está reduciendo el apoyo de la opinión pública europea a los proyectos de reconstrucción" (párrafo 6).

El Parlamento Europeo considera necesaria la rehabilitación financiera, económica y social de Gaza y recuerda que la ayuda debe incluir importes en metálico para pagar salarios, pensiones y subsidios a las personas y familias más vulnerables. Asimismo, pide a las autoridades israelíes que no impidan las transferencias bancarias (enmienda 3).

"Para lograr una reconstrucción sostenible y una política de desarrollo de la franja de Gaza es necesario un alto el fuego duradero apoyado por la reanudación de negociaciones serias de paz entre israelíes y palestinos, junto con un proceso de reconciliación nacional palestina", subraya el texto.

Conferencia de donantes

La Eurocámara exhorta a la Comisión a que elabore una evaluación de las perspectivas a medio y largo plazo de los proyectos de reconstrucción en la franja de Gaza financiados por la Unión Europea e insta a otros donantes a que asuman compromisos en la próxima conferencia de donantes, que se celebrará el 2 de marzo en El Cairo (enmienda 4).

Además, los diputados destacan una vez más que la rúbrica 4 del presupuesto (*La UE como socio a escala mundial*) sufre una "infrafinanciación crónica" y que no debe comprometerse ayuda adicional a Gaza en detrimento de otras políticas (enmienda 5).

Debate

El Alto Representante para la Política Exterior y de Seguridad Común de la UE, Javier Solana, recordó en el debate celebrado esta tarde que la guerra en Gaza acabó hace un mes, pero que la situación humanitaria hoy es aún desesperanzadora: "Necesitamos soluciones urgentes, para prestar ayuda y mejorar el nivel de sufrimiento de los ciudadanos". También alentó a hacer todo lo posible para acabar con el conflicto entre Israel y Palestina: "Los parámetros de la solución los conocemos todos, pero lo importante es que haya voluntad política entre israelíes y palestinos, pero también por parte de la comunidad internacional. Vamos a apoyar a todos aquellos que busquen una solución pacifica".

Insistió en que el alto el fuego debe ser definitivo y en que se deben abrir los puntos fronterizos para que pueda entrar la ayuda humanitaria: "Queremos aportar soluciones para ese alto el fuego

definitivo, y estamos preparados para volver a supervisar las transiciones en los puntos transfronterizos de Gaza, o en cualquier otro lugar que se nos solicite".

Dejó claro que 2009 puede ser un año crucial en Oriente Medio: "Podemos elegir las mismas políticas, actuar del mismo modo, y llegar al mismo sitio, o podemos intentar trabajar con determinación para ajustar y pulir nuestras políticas. Trabajar en ambas partes, en la gestión de crisis y en la resolución de conflictos, pero siendo conscientes de que sólo la resolución del conflicto acabará con la secuencia de muerte y destrucción".

La comisaria de Asuntos Exteriores, Benita Ferrero-Waldner, señaló que "el último conflicto ha tenido como resultado gran sufrimiento y destrucción, y ha dejado el proceso de paz en situación muy frágil. La única posibilidad para lograr la paz se basa en hacer todo lo que podemos por reanudar las conversaciones". Explicó que el problema hoy por hoy es tener acceso a Gaza, y no sólo tener el dinero suficiente: "Tenemos que ser contundentes sobre ese cierre inaceptable de los puntos fronterizos de Gaza".

Grupos políticos

Joseph **DAUL** (PPE-DE, Francia) destacó la enorme catástrofe humanitaria que se vive en Gaza: "La situación es cada vez peor, el embargo ha hecho que Gaza no pueda recibir ayuda humanitaria, y cuando llega no es suficiente para cubrir las necesidades". Añadió que la UE supone una ayuda importante en la región, y que no debe permitirse que la ayuda humanitaria sea otro rehén del conflicto. Recordó que no habrá reconstrucción sin un alto al fuego duradero: "El cese de las operaciones militares por parte del gobierno de Israel, es una condición *sine qua non* para el proceso de paz, y lo mismo se puede decir de Gaza, y lo digo firmemente: no puede seguir enviando misiles".

El diputado socialista Martin SCHULZ (Alemania) consideró que hay un único mensaje para Oriente Próximo: "No hay una solución por vía violenta. No hay solución militar ni de violencia terrorista, esas respuestas siempre son temporales, la violencia engendra más violencia". Defendió el diálogo como única solución posible, y recordó que había que contemplar el conflicto de forma global: "Se necesita disposición al diálogo por parte del nuevo gobierno israelí y por parte de Hamas. Todo está relacionado entre sí".

Graham WATSON (ALDE, Reino Unido) planteó que la ayuda humanitaria no va a evitar que se repita el conflicto: "Hay que pensar en una solución que vaya por nuevas vías, mejor si nos acompañan los Estados Unidos, y si no, por nuestra cuenta" Exigió la apertura de los puntos transfronterizos, y pidió una comisión de investigación justa para crímenes de guerra: "La UNRWA ha presentado pruebas de estos terribles crímenes, si Israel es culpable, debe enfrentarse a lo que hizo. El fracaso de nuestro enfoque hoy hará que se derrame mas sangre".

El irlandés Brian **CROWLEY** (UEN) coincidió en que enviar ayuda humanitaria es ahora el paso adecuado, pero recordó que a la hora de buscar una solución definitiva hay que tener en cuenta diferentes elementos: "No hay una negociación entre iguales sino que hay una parte más fuerte y otra más dividida, hay una parte con una protección mayor de los medios de comunicación internacionales, y la otra parte es tachada de terrorista y fanática". Recalcó que finalmente, es siempre la misma gente la que sufre, la población civil: "Los misiles de Hamas matan civiles, y cien veces más las balas israelíes caen sobre inocentes. Hay pruebas de que se informó a Israel de que sus bombas habían caído cerca del un campo de Naciones Unidas, y las bombas se acercaron aún mas".

Jill EVANS (Verdes/ALE, Reino Unido) insistió en que la resolución se basa en la ayuda humanitaria, "que se necesita urgentemente, y esto no está vinculado a ningún tipo de negociaciones, tenemos que asegurarnos de que llegue, de que se abran los puntos fronterizos". Repitió que hay ayuda, pero que no se le permite entrar, e instó a presionar al gobierno israelí para que ponga fin al bloqueo.

El eurodiputado francés Francis WURTZ (GUE/NGL) dijo que ahora no podía sentirse orgulloso de ser europeo y preguntó hasta que punto tenía que llevar Israel su falta de humanidad frente a los palestinos, para que los responsables políticos europeos decidieran hacer algo. Subrayó que la paz sólo llegará si se presiona a Israel: "La Unión Europea debe recordar a los dirigentes israelíes que la

pertenencia a la comunidad internacional tiene un precio, y que Europa no acepta los crímenes de guerra".

Kathy SINNOTT (IND/DEM, Irlanda) aclaró que no hablaba en nombre de su grupo, puesto que IND/DEM no tiene una posición definida sobre el tema. Criticó a Europa por no ejercer una presión más fuerte contra Israel: "Los puestos fronterizos están aun cerrados, y nosotros nos damos una palmadita en la espalda por la ayuda brindada, pero no la merecemos. Podríamos imponer sanciones económicas para poder hacer algo en Gaza, pero preferimos el status quo, y ayudar de vez en cuanto para limpiar nuestra conciencia".

Jean-Marie LE PEN (NI, Francia) subrayó que no será Europa quien pueda jugar el papel de mediador, pues los europeos son llamados simplemente a financiar la reconstrucción de la franja: "Igual que ocurrió en Kosovo, los israelíes y los americanos bombardean y los europeos financian la reconstrucción, así se reparten las funciones". Criticó que aunque tanto israelíes como palestinos reclaman el alto al fuego, no ponen los medios para ello.